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И ТЕРКОМА ПРОФСОЮЗА АВИАРАБОТНИКОВ

I0U
На ударной

ленинской
вахте

ВЫСОКАЯ НАГРАДА
Техник РЭСОС Кольцовского

награжден грамотой ЦК
аэропорта Виктор Белышев 
ВЛКСМ и памятным значком

за добросовестную работу по освоению новой техники. На 
днях помощник начальника политотдела по комсомолу 
Уральского управления Я. Красий вручил комсомольцу на
граду- Товарищи по работе тепло поздравили Виктора с вру
чением почетной грамоты.

О себе и пассажирах
Несколько месяцев прошло со 

дня открытия в Кировском аэро
порту нового современного аэро
вокзала. Намного сейчас прибави
лось забот у работников службы 
перевозок.

Как справляются

зале 
лась

ЭРОВ О К 3 А Л 
стал сретлым, 
просторным, в 

ожидания появи- 
мягкая удобная

перевозчики
[ ке «искать» 

ров.
1 Семьдесят

со своими обязанностями, с каки
ми трудностями столкнулись в 
первые месяцы работы, что плани
руют на будущее? На эти вопро
сы ответил корреспонденту «Авиа
тора Урала» начальник службы 
перевозок Кировского аэропорта 
Н. И. БОРОДИН.

пассажи-

пять про

мебель. Но разве это
наша 
конечно.

заслуга? Нет,
За

оформление
внешнее 
воздуш-

ных ворот Кирова пас
сажир должен благода
рить строителей.

Наша задача — об
служивание пассажи
ров. Справедливости 
ради, надо -сказать, 
что справляемся мы с 
этой задачей не всегда 
на пятерку.

Самый больной воп
рос — связь. Справоч
ное не может получить 
оперативную информа
цию из службы дви
жения. У службы пере-

центов воздушных пу
тешественников — это 
пассажиры местных 
воздушных линий. А 
стоянки АН-2 очень 
удалены от перрона. 
Если выходит из строя 
наш служебный авто
бус, то «прогулка» в 
полтора километра для 
пассажира неизбежна.

Перечисленные мной 
недостатки рано или 
поздно можно устра
нить при единствен-
ном условии помо-
щи со стороны коман
дования предприятия. 

Если говорить о по-

вышении культуры об
служивания пассажи
ров и об успехах в ра
боте (а их все-таки 
больше, чем неудач), 
то не обойтись без доб
рых слов в адрес мно
гих наших работников.

Это, прежде всего, 
ветераны: кассиры
А. Я. Щенникова, Г. А. 
ВятошкиПа, начальник 
смены М. Г. Перетя
ган и другие.

Благодаря их воспи
тательной работе у нас 
появляются молодые 

диспетчеры и операто
ры, такие как Лариса 
Корчемкина и Зинаида 
Ямщикова.

Сейчас в нашей

возок нет канала свя-
зи с диспетчером по-
садки. Поэтому часто
мы вынуждены «га
дать на кофейной гу
ще», с грузом или без 
груза идет самолет. Не

ТРАКТОРА
В январе и феврале работники 

службы перевозок Кольцовского 
аэропорта отправили на север пар
тию грузов. Самолеты АН-12 со-

знаем, на какой стоян-вершили несколько рейсов в Сур-

Им подчиняется время
Авиаторы Курган

ского предприятия, 
встав на ленинскую 
трудовую вахту, ра
ботают в эти дни по- 
ударному. Так, смена 
коммуниста В. И. 
Мальцева выполнила 
два трудоемких регла
мента на самолетах

НАШИ ИНТЕРВЬЮ

службе 17 ударников 
коммунистического тру
да. В ближайшее вре
мя будет полностью 
сформирована комсо- 
мольско - молодежная 
смена. Одним словом, 
мы обживаемся на но
вом месте и с каждым 
днем чувствуем себя 
все уверенней.

Большие надежды 
возлагают авиаторы 
Победилово' на союзные
авиатрассы, 
рым будут 
вать наши
АН-24.

Сейчас мы

по кото- 
курсиро- 
базовые

связаны
прямыми рейсами с 
Куйбышевом и Сык
тывкаром. Со време
нем планируем рейсы 
на Сочи и Симферо
поль, а также на Уфу 
через Пермьилина 
Челябинск. Любопыт
но, что у нас больше 
пассажиров восточно
го направления, чем 
западного. Сейчас «ок
ном» в Сибирь и 

Дальний Восток для Ки
рова является Сверд
ловский аэропорт. Нам 
не помешает и второе
«окно» Челябинск.

В СУРГУТ
гут и 
торы.

доставили бульдозеры, трак- 
Заказчик — трест Урал-

энергосетьстрой. Менее чем за 
полтора месяца строителям север
ного города отправлено более 250 
тонн различных грузов.

ФЕВРАЛЯ

№ 6 (1748). 
СРЕДА,

1970 г.
Год издания 

XXVII 
Цена 2 коп.

АН-2 без оплаты за 
проделанную работу.

Сейчас перед авиа- 
техникам'и стоит зада
ча добиться Ликвида
ции простоев самоле
тов на техническом об
служивании.

В оставшиеся до 
юбилея дни предстоит 
сделать во внеурочное 
время четыре трудоем
ких регламента, из них 
два в сменах и два на 
УТР.

В. БРЯНСКИЙ, 
начальник УТР 

Курганского 
предприятия.

эо
?

Вертолеты МИ-6 зарекомендовали 
себя отличными помощниками строи
телей, особенно в малодоступных и 
труднопроходимых местах: горах, 
тундре, на Крайнем Севере.

новости
Лекции, доклады

В Челябинском авиапредприятии подготовлена спе
циальная группа докладчиков из наиболее опытных 
политинформаторов. Они выступают в летном коллек
тиве, в авиационно-технической базе, в службе борт
проводников и других, разъясняют решения декабрь
ского Пленума ЦК КПСС, Тезисы ЦК КПСС «К 100- 
летию со дня рождения Владимира Ильича Ленина».

В специальную группу докладчиков вошли извест
ные среди челябинских авиаторов политинформато
ры С. И. Федосеев, Д. Н. Силонов, А. Д Потапов, 
И. М Небылицын, Б. П. Белодубровский, В. И. Бе- 
ляй и другие. Лекции по материалам декабрьского 
Пленума ЦК КПСС проводятся регулярно.

СТРОИТЕЛИ
НАБИРАЮТ ТЕМПЫ

По сравнению с первым кварталом прошлого года 
план по капитальному строительству в УрУ ГА на 
первый квартал юбилейного года увеличен на четыре 
процента.

СТРОИТЕЛЬНЫЕ ОРГАНИЗАЦИИ ПРИНИМАЮТ 
СЕЙЧАС все меры к тому, чтобы с честью 
выполнить взятые на себя социалисти
ческие ОБЯЗАТЕЛЬСТВА К ЮБИЛЕЮ ИЛЬИЧА. 
ПЛАН ЯНВАРЯ ВЫПОЛНЕН НА 113 ПРОЦЕНТОВ.

В Магнитогорске форсируется строительство 90- 
квартирного жилого дома для работников аэропорта; 
идет настилка полов и отделочные работы. По обяза
тельствам дом будет сдан в апреле.

Разворачиваются подготовительные работы по стро
ительству пассажирского аэровокзала в Ижевском 
предприятии. В Кольцово строители СМУ-8 закончи
ли работы по нулевому циклу жилого 70-квартирного 
кооперативного дома, который возводится в квар
тале № 3.

И. ЧЕРКАС, 
начальник окса УрУ ГА

В Мирном—праздник
Советский антарктический поселок Мирный 

сегодня в праздничном наряде. (Панорама его 
на снимке). Над площадью Ленина, научными 
лабораториями реют флаги Родины. Настроение 
у полярников приподнятое. 150 лет назад от
важные русские моряки под командованием 
Фаддея Беллинсгаузена и Михаила Лазарева 
первыми в истории человечества открыли шес
той континент.

Материал об этом читайте на 2-й странице.



ЗЕМЛЯ В

Помощь и контроль ПАРТИЙНАЯ
АШ МАЛЕНЬКИЙ

ЗИК, 
здесь

или, как
га- 

его
упорно назы-

воздух g

ЗЕМЛЯ
Среди основных обязан

ностей члена партии, за
писанных в Уставе КПСС, 
одним из первых значится 
овладение марксистско-ле
нинской теорией, повыше-
ние своего идейного

— Диспетчерская? — 
запрашивают из лет
ной. — Ну как? — Воп
рос повторяется с перио
дичностью в полчаса 
без лишних слов и до
бавлений. Что «как», 
всем ясно: ждут погоды.

К середине дня, когда 
решили, что улучшение 
вряд ли предвидится, 
ветер приподнял легкую 
завесу. Теперь уже из 
АДП звонили в летную 
и требовали экипаж. 
Предстояло выполнить 
рейс в районный центр.

У летчиков сборы не
долги. Пассажиров 
встречают у самолета, а 
те не без интереса по
глядывают на одного из 
пилотов — Людмилу 
Меньшикову.

В Курганском летном 
подразделении она рабо
тает пять лет, с марта 
1968 года самостоятель
но водит АН-2 по трас
сам Зауралья. Казалось 
бы, пассажиры должны 
привыкнуть, но это не 
избавляет их от любо
пытства, а Меньшикову 
от их курьезных вопро
сов.

Иной раз, — замеча
ет Людмила Тимофеев- 
на, — «болтанку» пасса
жир склонен припирать 
тому, что за штувалом 
женщина.

Конечно, о ее работе 
судят построже.

— Скидок мы ей не

рования у нее хорошая. 
Хватка в работе не жен
ская. В соревновании за 
право выполнить юби-
лейные рейсы 
ее экипаж 
число первых 
тов.

Поблажек

22 апреля 
входит в 

претенден-

Людмила
Тимофеевна не принима
ет. Воздух не земля, ка
кие могут быть снисхож
дения. Ни в аэроклубе, 
ни в летной школе в 
Саранске она не усту
пала парням, как и все 
12 девушек, с .которыми 
училась. Курс наук за
кончили с отличием.

=

Часть из них работает на Ё 
Урале, летают в Магни- g 
тогорске, Ижевске.

Однообразный вид за | 
иллюминатором утомля- | 
ет пассажиров. Лес ne- g 
ремежается полянами, в 
белый саван снегов в 
сравнял овраги, припо- Ё 
рошил болота. Одна де- Ё 
ревушка сменяет дру- Е 
гую, похожую на нее S 
как две капли. Экипаж Ё 
смотрит другими глаза- | 
ми, в чередующейся Е 
смене для него есть Е 
свои приметы.

Стоянка каких-нибудь Е 
пять минут. И снова от- В 
правляемся в рейс, в 
Обычный, какой Люд- g

уровня.
Постоянная учеба — 

жизненная необходимость 
для каждого коммуниста, 
действенное средство фор
мирования его марксист- 
ско - ленинского мировоз
зрения, повышения его 
политической и трудовой 
активности. Она приобре
тает особенно большое 
значение сейчас, в период 
обострения идеологиче
ской борьбы, когда силы 
империализма делают 
главную ставку на «проса- ■ 
чивание» в наши ряды 
чуждых взглядов. Умение 
всегда, в любой обстанов
ке проводить в жизнь ли
нию партии, ярко, доход
чиво и убедительно разъ
яснить ее политику—все

Во всех формах полити
ческого просвещения уде
ляется много внимания 
самостоятельному озна
комлению с произведения
ми В. И. Ленина. В этом 
учебном году 305 комму
нистов управления изуча
ют ленинское наследие на 
теоретических семинарах. 
Курганцы избрали ленин
скую работу «Детская бо
лезнь «левизны» в комму-
низме». Коммунисты
Пермского летного подраз-
деления «Великий по-
чин» и «Очередные зада
чи Советской власти», в 
аппарате управления и 
Свердловском летном под
разделении изучают осно-

вы научного коммунизма.
Нынешний учебный год 

необычный. Он проходит 
в условиях большого тру
дового подъема, вызван
ного подготовкой к 100-ле
таю со дня рождения 
В. И. Ленина. Основной 
задачей партийных орга
низаций в настоящее вре
мя является оказание по
мощи коммунистам в со
ставлении индивидуаль
ных планов, в организации 
теоретических конферен
ций, на которых слушате
ли должны выступить с 
рефератами. .

В повестку дня собра
ний первичных организа
ций, партгрупп следовало 
бы регулярно ставить во-

просы политического само
образования, практиковать 
самоотчеты коммунистов. 
Систематическая помощь, 
требовательность товари
щей и ’контроль смогут 
предотвратить как безза
ботное отношение к Само-
стоятельной 
работе, так 
заучивание 
Партийным 
необходимо

творческой 
и бездумное 

материала, 
организациям 
позаботиться

о том, чтобы все коммуни
сты сделали в этом учеб
ном году новый шаг в ов
ладении марксизмом-ле
нинизмом.

Б. НАЗАРЕНКО, 
инструктор полит

отдела.

делаем, рассказыва-
ет командир летного под
разделения А. Н. Неча
ев. — Техника пилоти-

это требует 
стов глубоких

от коммуни-

ских знаний, 
убеждений.

теоретиче- 
твердых

миле 
дится 
день.

На
АН-2

Тимофеевне прихо- 
совершать каждый

H. ИВАНОВА.
снимке: командир 
Л. Т. МЕНЬЩИ-

КОВА.
Фото В. Воробьева.

!

С
 ЭТОГО момента вни

мание человечества 
приковано к неизве

данному материку. Многие 
государства направляли сю
да свои научные экспеди- 
дии. Судьбы некоторых по
лярных исследователей ока
зались трагическими...

Большой вклад в изуче
ние шестого континента 
внесли советские полярни
ки. Они создали комплекс 
постоянно действующих и 
временных выносных стан
ций, позволивший получить 
средние многолетние ха
рактеристики метеорологи
ческого и радиационного 
режима как вблизи побе
режья, так и внутри матери
ка. Обобщение накоплен
ного научного материала по
зволило советским ученым 
впервые в мире подгото
вить и издать подробней- 
Щнй атлас Антарктиды.

КАЖДУЮ НЕДЕЛЮ
Коммунисты службы перевозок кировского аэропорта Победилово 

еженедельно проводят политинформации.
Так, об итогах декабрьского Пленума ЦК КПСС сделал сообщение 

начальник службы Н. И. Бородин.
Работников городского агентства Аэрофлота о внутриполитиче

ской жизни страны и событиях за рубежом регулярно информируют 
начальник смены Л. П. Половников и кассир О. П.. Вознюк.

Кроме еженедельных бесед, в сменах раз в месяц проводится 
политинформация для всего личного состава службы. В этих случаях, 
как правило, сообщается только о наиболее важных событиях в СССР.

нинградская, 
дет в строй 
следующая

Сейчас в 
канчивается

которую вве- 
действующих

экспедиция.
Антарктиде за- 
короткое по-

лярное лето. В Мирном в 
околополуденные часы тем
пература воздуха повыша
ется до нуля градусов, в 
солнечные дни со слабым 
ветром даже до 2—3 граду
сов тепла. Ночь приносит

ции, пользуясь коротким 
летом, в перерывах между 
плановыми наблюдениями, 
в «антрактах» между мете
лями (а скорость ветра до
стигает 30—40 метров в се
кунду), приводят в порядок 
научное оборудование ла
боратории, свои жилища, 
покрытые метровой тол
щей снега. Точно в соответ
ствии с планом метеороло-

ние Антарктиды на форми
рование циркуляции атмос
феры Южного полушария 
и планеты в целом, влияние 
эволюции ледяного куЛла

вают «пятый», пересекает 
взлетно - посадочную поло
су. Полоса всегда чистая, а 
если случится снегопад или 
гололед, то понесется по 
проводам «порт закрыт» и 
пойдет в ход техника. А 
сейчас все нормально, толь
ко легкая поземка медлен
но перебирает кудри недав
но выпавшего и не успев
шего слежаться снега.

У небольшого белого до
мика, разрисованного как 
зебра, только в красную по
лосу, опутанного провода
ми и антенками, газик за
мирает. Это и есть метео- 
наблюдательный и старто
вый пункт Кольцовского аэ
ропорта.

Дежурит сегодня наблю
датель Любовь Григорьевна 
Чмутова, которая следит за 
показаниями приборов, де
лая пометки и записи в 
журнале, и передает факти
ческую погоду диспетчеру 
службы движения.

Всего девять деревянных 
ступенек отделяют дежур
ного диспетчера Василия 
Ивановича Свалова от 
земли. Это второй этаж. А 
там, внизу, на первом эта
же, топится печь, вот-вот 
закипит чайник. Стартовая 
полоса отсюда видна как на 
ладони. Все та же поземка 
катит поперек снежную 
рябь. Василий Иванович при
глашает сесть.

— Подождите. Через не
сколько минут «туполь» ся
дет. (Так здесь называют 
марки самолетов Туполева).

качиваясь, оглашая все во
круг гулом мощных тур
бин, пронеслась около 
вышки.

— Сколько лет работаю 
на старте, а не могу равно
душно смотреть на самоле
ты. А каково мастерство 
пилотов, как посадили, пря

своему маршруту, другие 
интересуются метеосводкой,
третьи консультируются.
Не так просто сделать про
гноз или, как здесь говорят, 
«запрогнозировать трассу». 
То есть определить все эле
менты погоды по длине 
пути.

Уктусский аэропорт. Лета
ли тогда, в основном, на 
ПО-2, которые не имели 
связи. Вылетит ПО-2 из аэ
ропорта, и как в воду ка-
нет ни слуху, ни духу.
Вот и волнуешься.

Теперь, конечно, не то. 
Приходится обслуживать са-

/ЛЯРНОМ

на уровень 
ана.

Континент 
уже открыл 
свои тайны

Мирового оке-

мира и науки 
людям многие 

и богатства.

— Я борт... слышится

мо позавидуешь. Молодцы, 
ребята! А вы знаете, за по
следнее время в нашем аэ
ропорту не раз садились 

такие самолеты-гиганты, как 
ИЛ-62, «Антей».

Аэропорт Кольцово рас
положен на границе Евро
пы и Азии, на стыке утра и 
дня. Работа здесь круглосу
точная. Самолет, вылетев
ший из Хабаровска, встре
чает два рассвета, первый 
на краю земли, второй — в 
центре России.

Метеослужба аэропорта 
Кольцово. Ее начальник Ни
колай Михайлович Беломаз 
показал мне сложную кух
ню метеорологов. Радиоап
паратная. Мерное посту
кивание телетайпов. Ее глав
ный хозяин — Герман Фе
дорович Шевелев. К 50-ле- 
тию Советской власти ему 
было присвоено звание

Инженер-синоптик Вален
тина Георгиевна Кирсанова 
вспоминает:

— Восемнадцатиле т н е й 
девчонкой, после окончания 
Московского метеотехнику
ма пришла я работать в

молеты самых различных 
типов с потолком до 12 ты
сяч метров. На помощь си
ноптикам пришли ракеты, 
спутники.

Стучат телетайпы в радио
аппаратной, поступают

все новые и новые данные 
о состоянии погоды в на
шей стране. Они опаздыва
ют на три часа. Правильно 
запрогнозировать состояние 
погодных условий на кар
те — искусство синоптика. 
Тут надо приложить все 
свои знания, теоретические 
и практические. Недаром 
на метеостанции негласный 
девиз: «Все делать отлич
но, если можно, еще 
лучше».

Карта прогноза готова, 
командир корабля берет 
ее, получает консультацию, 
как лучше пройти тот или 
иной участок, если на трас
се встретятся опасные для 
движения зоны: грозовые 
явления, обледенение...

...Синоптики дали погоду. 
Самолет вырулил на взлет-
ную полосу. Командир 
рабля запросил старт: 

— Взлет разрешаю!
слышится в ответ.

ко-

o. КАПОРЕЙКО.

«Отличник метеослужбы

Путешествие
на самолете

î Свердловское бюро пу- 
i тешествий и экскурсий в 
Ï феврале - марте органи- 
5 зует самолетные путе

шествия в ряд городов 
i страны. На десять дней 
: можно отправиться в Ле

нинград. В город на Не- 
: ве организуются десяти- 
i дневные экскурсии и с 
: выездом в Таллин, Ригу 
I и Каунас. В феврале - 
Ё марте можно отправиться 
I в Москву и за десять 
I дней ознакомиться с до- 
I стопримечательност я м и 
Ё столицы. Путешествен- 
I ников доставят туда 
Е уральские авиаторы.

• НА ЗАРЕ УРАЛЬСКОЙ АВИАЦИИ
МЫ ПРИВЫКЛИ УЖЕ К ТО

МУ, ЧТО НАЗЫВАЕМ АЭРО- 
ФЛОТОВСКИМ СЕРВИСОМ.

ПАССАЖИРА ВОЗДУШНОГО 
лайнера сейчас вряд ли 
УДИВИШЬ БЕЗУКОРИЗНЕН
НОЙ ОТДЕЛКОЙ САЛОНА КРЫ
ЛАТОЙ МАШИНЫ ИЛИ ОГРОМ
НЫМИ ПРОЛЕТАМИ СОВРЕ
МЕННЫХ АЭРОВОКЗАЛОВ.

ГОД ОТ ГОДА МУЖАЮТ И 
КРЕПНУТ В ПОЛЕТЕ КРЫЛЬЯ 
АЭРОФЛОТА.

ОГЛЯДЫВАЯСЬ В ПРОШЛОЕ, 
МАСШТАБНЕЕ ОЩУЩАЕШЬ 
БОЛЬШИЕ ПЕРЕМЕНЫ.

ПОСМОТРИТЕ НА СНИМКИ,

ЭТО БЫЛО 
НЕДАВНО^

КОТОРЫЕ ПРИНЕС К НАМ В 
РЕДАКЦИЮ РАБКОР H. М. 
КИСЛИЦИН.

НА ПЕРВОМ ИЗ НИХ — НА
ЧАЛЬНИК УКТУССКОГО АЭРО
ПОРТА МЕЗЕНЕВ; НА ВТО
РОМ — ПЕРВЫЙ АНГАР НА 
ТРИ САМОЛЕТА В УКТУСЕ.

ЭТИМ ФОТО БОЛЕЕ ТРЕХ ДЕ
СЯТКОВ ЛЕТ.

СССР». Он хорошо помнит 
время, когда принимали всю 
информацию на слух: сиде
ли приемщики по целой 
смене в наушниках, в ру
ках карандаш. Сейчас та
кой прием ушел в преда
ние.

по радио.
— Даю фактическую по

году аэропорта Кольцо
во, — раздается в ответ. — 
Посадку разрешаю.

Мы внимательно смотрим 
туда, откуда должен по
явиться самолет. Вот чер
ная точка показалась на го
ризонте, быстро прибли
жаясь, она растет. Серебри
сто-белая птица мягко кос
нулась полосы, и, чуть по-

Здесь обнаружены большие 
запасы полезных ископае
мых, исключительно много
образен животный мир при
брежных вод континента, 
практически . неисчерпаемы 
запасы чистейшей пресной 
воды, сосредоточенной в 
3—4-километровой толще 
ледяного купола.

В день славного юбилея 
полярники Мирного собра
лись в кают-компании. На 
торжественном ужине на
чальник 15-й Антарктиче
ской экспедиции СССР кан
дидат географических наук 
Гербович от имени Главного 
управления гидрометслуж- 
бы и ордена Ленина Аркти
ческого и Антарктического 
института тепло поздравил 
Полярников с праздником, 
пожелалколлективу новых 
достижений. От имёй:т пре
зидиума Академии наук 
СССР получено поздравле
ние академика Келдыша.

Наступление науки на тай
ны ледяного континента 
продолжается.

П. ТАРАМЖЕНИН, 
заместитель начальника 
Уральского управления 

гидрометслужбы.

=

в

I

s Можно с-уэеремностью ска- 
= зать: за последние“ ÎÀ _лет 
Ё работы советских экспеди-

с собой холод до минус 
10—12 градусов.

Летом ослабли морозы и 
Настанции Восток — там

=

в

Совет» в отпускеМОЛОДОЙ СПЕЦИАЛИСТ 
НА ПРОИЗВОДСТВЕ

ги, аэрологи, гидрологи, 
гляциологи и другие спе
циалисты проводят система
тические наблюдения за ра
диационным балансом ледя
ного щита, магнитным полю
сом Земли, ионосферой,

= =
=в

ций сделано значительно 
больше, чем за весь пред
шествующий более чем ве
ковой период ее изучения.

Сейчас здесь действуют 
пять советских антарктиче
ских станций: Мирный, Мо
лодежная, Новолазаревская 
и Беллинсгаузен — вблизи 
побережья и внутриконти- 
нентальная станция Восток, 
расположенная в точке юж
ного геомагнитного полю
са. В канун юбилея выбрано 
место и проведены подгото
вительные работы для от
крытия новой станции Ле-

сов ниже нуля, зимой—же 
температура воздуха здесь 
опускается до 88 градусов.

Голые, почти весь год 
безжизненные скалы остро
вов вблизи Мирного огла
шаются неумолчным гомо
ном птиц. Сюда с океана 
приплыли многие тысячи 
пингвинов, прилетели снеж
ные буревестники, капские 
голуби, поморники. В птичь
их колониях появилось по
томство. На льду, наслаж
даясь солнцем, нежатся тю
лени. Сотрудники экспеди-

пространением и погло
щением радиоволн. 
Регулярно принимается ин
формация спутниками Зем
ли. Результаты наблюдений 
используются для опера
тивного обслуживания авиа
ции, китобойных флотилий, 
рыбопромысловых судов, 
ведущих промысел в водах 
Антарктиды, а также для 
решения научных проблем. 
Важнейшие из них — влия-

Центральным мозгом на
зывают здесь синоптиче
скую. Сюда заходят коман
диры воздушных кораблей, 
получают карту погоды по
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«КОНЕК
ГОРБУНОК»

В 1923 году летчик-
конструктор В. Хиони по
строил в Одессе в государ
ственных авиаремонтных 
мастерских самолет «Ко
нек-горбунок» с двигате-
дем водяного охлаждения 
мощностью 100 лошади
ных сил. Испытания само
лета в Одессе иТИоекве 
прошли удачно. Было ре
шено использовать само
лет для аэрохимической

редней кабине установили 
бак для ядовитого порош
ка и распылители в виде 
специальных патрубков. И 
«Конек-горбунок» стал 
основным самолетом на
шей молодой сельскохо
зяйственной авиации.

В дальнейшем ядо-хими
ческий метод борьбы с на
секомыми — вредителями 
сельского и лесного хозяй-
ства нашел в нашей стра
не широкое применение. 
Возникла авиация спе
циального применения. 
После «Конька-горбунка»

борьбы с саранчой. В пе- толеты.

для этих целей применял
ся самолет У2-АП (аэро- 
пыл). В тридцатых годах 
было построено 1160 са
молетов У2-АП. В настоя
щее время для этих целей 
применяются АН-2 и вер-

В 60 городов
Сейчас зимняя навигация Аэрофлота — в полном 

разгаре. Ежедневно в аэропорты Уральского управ
ления гражданской авиации прибывают и вновь уле
тают во все концы страны сотни самолетов. Голу
бые дороги ведут более чем в 60 городов страны, 
в столицы союзных республик и большинство об
ластных центров.

Надо сказать, что уральские авиаторы ввели в 
расписание много новых рейсов: география воздуш
ных перевозок постоянно расширяется. Еще недав
но для того, чтобы совершить воздушное путе

шествие из Свердловска во Владивосток, нужно 
было сначала лететь в Новосибирск или Читу и 
сделать пересадку на другой рейс.

Сейчас открыто " прямое воздушное сообщение 
Свердловск—Владивосток. Уральские горы и бухта 
Золотой Рог теперь не так далеки друг от друга.

Самолет ИЛ-18, совершающий регулярные полеты 
в Магадан рейсом 4240, делает всего одну посадку 
в Новосибирске, что удобно для пассажиров.

Одна из новинок Аэрофлота в этом году — уста
новление прямой голубой дороги из индустриально
го Свердловска в древнюю промышленную Тулу 
через Ижевск и Казань.

В. ПАВЛЕНКО.

ГА ДНАЖДЫ во время игр на первенство 
'ч'управления по волейболу я оказалась 

среди болельщиков челябинских спортсменов. 
На площадке шла игра между женскими коман
дами Свердловского и Пермского предприятий. 
Мои соседи «болели» за пермячек и явно от
давали предпочтение их первому номеру. А за
одно потихоньку поругивали себя: «Прозевали, 
вот растяпы, такого игрока упустили».

Досадовать было отчего. Девушка, игравшая 
под первым номером, начинала работать в Че
лябинске. Задержалась там недолго, пришлась, 
как говорится, не ко двору. Молодого специа
листа встретили не очень приветливо, с предо
ставлением работы манежили месяц, пока со
всем не отказали.

— Чего бы ей не заикнуться, что она спорт
сменка? — сетуют челябинцы.

■ — Разве это изменило бы положение?
— Ну, — тянут, — работу бы ей постарались 

найти.
Припомнившийся случай привожу не в до

казательство того, каких специалистов на пред-

приятиях берут, если с не распростертыми объ
ятиями, то с охотой. Есть здесь другая сторо
на. Над вчерашними студентами вузов и учи
лищ должны взять опеку совет молодых специа
листов и комсомольская организация предприя
тия. По одному факту, конечно, судить трудно, 
но он подтверждает, что просчетов в этом деле 
немало. В ведение совета, в частности, входит 
знание места работы всех молодых специалис
тов, наблюдение за их производственной прак
тикой и техническим ростом. В челябинском 
предприятии, к сожалению, это как раз и упус: 
тили.

17 АК подсказали в управлении, советы 
* ' молодых специалистов организованы и 

действуют во всех аэропортах. С работой дейст
вующего хотелось познакомиться поближе. 
Свердловское предприятие одно из ведущих в 
управлении, молодежи здесь много, а значит, 
для членов совета поле деятельности большое. 
К тому же существует он около года. Срок 
достаточный, чтобы мир поглядеть и себя по
казать, то есть освоиться и ощутить результа
ты труда.

— Собственно, показывать нам нечего, — 
сказал при встрече Владимир Денисов, предсе-
датель совета молодых специалистов, помог-
ли нескольким техникам оформить рационализа
торские предложения. Раза два собрались. По
том половина членов уволилась и дело приоста
новилось. Выступил как-то на собрании, пригла
шал к нам в совет, никто не идет. Квартир мы 
не даем, а так чем молодых специалистов за
манить? Стихийно наш совет возник, стихийно 
распался.

I—I Е СПОРЮ, совет молодых специалистов 
1 1 должен заниматься вопросами быта. Но

главное назначение его вместе с админист-
рацией, партийной, комсомольской организация
ми предприятия найти наиболее эффективные 
формы привлечения молодых специалистов к 
активной производственной и общественно
творческой деятельности, быстрейшего освоения
ими своей профессии 
коллективом.

и опыта, накопленного

Одно выступление на собрании погоды не де
лает, тем более что за ним не стоит авторитет
дела. «Люди не идут». А к кому ини будут

обращаться, если сам председатель, кроме Ва
лерия Цилькера, своего заместителя, не сумел 
назвать никого? В комитете комсомола подска
зали еще четыре фамилии. В разговоре Денисов 
обмолвился, что через неделю он сможет дать 
обширную информацию. Он собирает оставшихся 
членов, которые пребывали в длительном «от
пуске» от общественного поручения, обговорит 
с ними, наметит план и... пойдет работа. Но за 
неделю перевернуть то, что стоит года, герку
лесовскими усилиями невозможно.

Нужно время для проведения смотров на зва
ния «Лучший молодой рационализатор» и «Мас
тер — золотые руки». Правда, у Денисова к 
подобным конкурсам отношение особое. Зачем 
они, если в АТБ организован смотр на лучшее 
рационализаторское предложение и в нем участ
вуют все. В том-то и дело, что все, кроме моло
дежи. С инженером по рационализации Т. У. Мо
наховой мы насчитали десять специалистов, ко
торым нет тридцати, занимающихся рационали
зацией. Ими подано 20 предложений из 153 раз
работанных новаторами предприятия. Признать
ся, капля в море для такого коллектива, как 
свердловский.

Совет молодых специалистов должен зани
маться технической пропагандой, так как в ис
пользовании передового опыта других предприя

тий заложены большие резервы. Между про
чим, Владимир оггметает в сторону эту работу.

— В АТБ достаточно плакатов, которые дер
жат специалистов в курсе новинок авиацион
ной техники. Руководство АТБ заставляет про
сматривать информационные бюллетени, искать, 
что можно хорошего применить у себя, экономят 
копейку.

Заметим, Денисов занимается этим по долгу 
службы, он инженер ТКБ. Насчет «экономить 
копейку» позиция молодого специалиста более 
чем странная и не делает ему чести. Она как 
нельзя лучше говорит о том, как далек инженер 
от нужд производства. Работа в новых условиях 
реформы, перевод службы на хозрасчет застав
ляет ее экономно распоряжаться средствами, 
искать новые резервы.

СОВЕТ молодых специалистов не смог 
сделать десятой доли того, что входит 
в его обязанности. Я уже не говорю о выпуске 

технических страниц, организации встреч моло
дых специалистов с кадровыми инженерами и 
техниками по обмену опытом работы, рейдов по 
проверке внедрения новой техники рационализа
торских предложений. Последние были очень 
кстати. Т. У. Монахова заметила, что от помо
щи членов совета не отказалась бы. Некоторые 
новшества рационализаторов внедряются по пол

года. Кроме того, это бы расширило кругозор 
специалистов, участвующих в рейдах, дало воз
можность им лучше узнать производство, дея
тельность руководства службы.

Создание общественно-конструкторских бюро 
тоже забота совета молодых специалистов. 
В Свердловском предприятии они возникают 
помимо его. Недавно по инициативе комсомоль
ского бюро в службе связи было организовано 
ОКБ. Говорить о его работе еще рано. Но у 
его руководителя инженера СП-50 Александра 
Беззапонного, в отличие от Денисова, ясное 
представление о том, чем будет заниматься 
ОКБ, и есть желание работать.

Декабрьский пленум цк кпсс взял 
курс на ускорение технического прогресса. 

Это призыв партии к каждому рабочему, инжене
ру, технику быть заинтересованным во внедрении 
новой технологии, изобретений, рационализатор
ских предложений. Ни одно новшеств® не долж
но быть отложено в долгий ящик. Естественно, 
что совет молодых специалистов должен внести 
свою лепту. В Свердловском предприятии он 
зарекомендовал себя пока малочисленным круж
ком, в котором, говоря словами одного из ге
роев Грибоедова, «поспорят, пошумят и разой
дутся».

Н. МАСЛОВА.



КВН у костра
Белые боярские шапки 

покачиваются на верши
нах сосен, утопают в 
снегу березы, голубыми 
радужными сполохами 
вспыхивают на солнце 
ледяны,е кристаллы. 
Притихший, зачарован
ный стоит зимний лес. 
Хорошо отдохнуть в 
нем, пробежаться на

лыжах. Такую возмож
ность получили в выход
ной день кольцовские 
авиаторы. 7 февраля от 
здания комитета комсо
мола отошли два авто
буса, увозившие участ
ников лыжных соревно
ваний и туристов в пио
нерский лагерь «Спут
ник».

В хорошую погоду лыжи скользят 
по снегу и несут как бы сами со
бой, а о санках, да с горки—и го
ворить нечего.

Снимок И. Васина. «Приобщение к 
скорости».

По следам одною письма -
У) ЕСЬ мой трудовой стаж 

28 лет, в том числе в 
аэропорту 7 лет.

В настоящее время здоровье 
мое ухудшилось. По заключе
нию лечащего врача мне было 
рекомендовано санаторно-ку
рортное лечение. В первой по
ловине октября в райком проф
союза мною была выслана 
санаторно-курортная карта и 
путевку долго ждать не при
шлось. В одно из посещений 
местного комитета меня нако
нец обрадовали: «Есть для вас 
путевка». До отъезда остава
лось дней десять. И тут не
ожиданно нагрянул гость — 
председатель месткома Иван 
Прокопьевич Новоселов. Вна
чале он как-то мялся, а потом 
вдруг сказал:

— Кстати, путевку, кото
рую вам Послали, придется от
дать другому.

— Почему отдать? Она же 
выслана мне, — заволнова
лась я.

— Указание получили от на
чальника аэропорта Пушкаре
ва, — многозначительно под
нял палец Иван П рокопье- 
вич. — Надо послать Ло
гинова.

— Это несправедливо! — 
возразила я. — Путевка высла
на мне.

Однако путевка была отдана 
О. М. Логинову.

В конце прошлого года я 
вышла на пенсию. Но как меня 
проводили на заслуженный от
дых? Накануне начальник 
аэропорта Ф. Л. Пушкарев 
вручил мне трудовую книжку 
(даже не счел своим служеб
ным долгом направить все до
кументы в райсобес для

оформления на право получе
ния пенсии), заявив при этом: 
«С завтрашнего дня ты у нас 
не работаешь!»

Вот так меня проводили, 
точнее выпроводили на пен
сию. Неужели, проработав

«8/Х-69 г.* Шабалину
По высланному Вами пись

му о выделении на мое имя 
путевки местный комитет от
ветил отказом.

Причиной этому могло по
служить только то, что не
которые члены месткома яв-

«Украденная——
=путевка»

столько лет, я не заработала 
ни путевки, ни доброго слова?

А. МЕЗЕНЦЕВА, 
бывшая техслужащая 

аэропорта Кильмезь.
Как только это письмо 

пришло в редакцию, наш 
корреспондент вылетел в Ки
ров. Ниже мы публикуем его 
рассказ о злоключениях «ук
раденной путевки».

Для начала мне пришлось 
ознакомиться с обширной 
перепиской бывшего предсе
дателя местного комитета 
Кировского предприятия 
Д. Шабалина, председателя 
месткома аэропорта Киль
мезь И. Новоселова и А. Ме
зенцевой:

«З/Х-69 г. Новоселову:
Решением профкома тов. 

Мезенцевой выделена путев
ка на курорт «Самоцвет» с 
15 октября по 9 ноября за 
счет соцстраха, бесплатно. 
Ваше согласие шлите срочно.

ШАБАЛИН».

ляются на работу в нетрез
вом виде, за что я их ругала 
и ругать буду.

МЕЗЕНЦЕВА». 
* * ★

«Мезенцевой
Ваше письмо от 8/Х-69 г. 

поступило' 16/Х-69 г.
За выделение вам путев

ки на МК аэропорта, выска
зался один, а 4 были про
тив, в том числе двое жен
щин. Так что насчет того, 
что члены МК «часто явля
ются на работу в нетрезвом 
виде» считаю заявление ваше 
необоснованным (Нечего ска
зать — веские доказатель
ства! — Авт.).

Второй причиной, и самой 
главной, является то, что Вы 
уже бывали на курорте за 
время работы в аэропорту 
Кильмезь.

ШАБАЛИН». 
★ ★ ★

Но хватит цитат. Зададим 
сами себе простой вопрос:

Около сорока спортс
менов оспаривали право 
войти в сборную коман
ду предприятия. На дис
танции десять километ
ров лучшее время пока
зал П. Расковалов, на 
втором месте прочно ут
вердился П. Куцевалов, 
на третьем В. Бархатов.

Среди девушек побе
дительницами лыжни 
стали В. Лошкова, О. Ба
саргина и С. Первушина.

К сожалению, такой 
большой коллектив 
службы, как авиационно
техническая база, не су
мел выставить команду,

любителей этого вида 
спорта там, вероятно, 
не нашлось.

А вечером участников 
туристского слета соб
рал КВН.

В конкурсе находчи
вых и на лучшую тури
стскую песню отличи
лись ребята из службы 
РиС.

Два дня звонкое эхо 
голосов будило лес. 
Никто из приехавших в 
«Спутник» не удержал
ся, чтобы не поиграть в 
футбол, посоревновать
ся в катании с гор.

3. БУРЦЕВА, 
инструктор 

физкультуры 
Свердловского 

предприятия.

Лыжня 
покоряется 
упорным

В соответствии с планом 
организации спортивной и 
оборонно-массовой работы 
комсомольцы Кировского 
авиапредприятия решили про
водить первенство по лы
жам в несколько этапов, что 
даст возможность привлечь 
к соревнованиям максималь
ное число участников.

В первом этапе участвова
ло сорок человек, во вто
ром на старт выйдут пятьде
сят спортсменов.

Тренировки проходят три 
раза в неделю на спортив
ной базе ДСО «Спартак».

Л. МИРОНОВА, 
секретарь комсомольской 

организации.

В ПЕРВОМ Свердлов
ском объединенном 
предприятии начались 

игры на первенство по хок
кею с шайбой, в котором 
принимают участие 7 спор
тивных коллективов: первая 
и вторая команды АТБ, 
команда летного подразделе
ния, БАО, бортпроводников, 
связи и школы № 92.

Первыми вышли на лед 
хоккеисты службы бортпро
водников и вторая команда 
АТБ. Матч закончился с

ШАЙБА

В ИГРЕ
разгромным счетом — 23:1 
в пользу авиатехников. 
Кстати, эта команда нанесла 
поражение и школьникам — 
24:2.

честно или нет поступили с 
Мезенцевой?

С точки зрения Шабалина 
и Новоселова — «все в ажу
ре». Концы с концами схо
дятся — переписка тому 
свидетель.

А с точки зрения морали? 
Кто же научил этих профсо
юзных руководителей бес
сердечности, кто советовал 
им не провожать, а с «тре
ском выпроваживать» на пен
сию своих работников.

Секретарь парткома Б. Н. 
Артюхин и нынешний пред
седатель местного комитета 
В. И. Колчин разводят ру
ками:

— Да, неувязка получи
лась, обидели человека. А 
что касается пьянки в рабо
чее время, так там двоих 
уже уволили...

Только бывший предмест- 
кома Д. Шабалин непрекло
нен:

— Все было правильно. 
По закону.

В назидание подобным 
«принципиальным» товари
щам позволительно спросить: 
«По какому? Разве есть у нас 
закон о бессердечности?».

В. ГУРИН, 
(наш спец. корр.). 

Киров — Свердловск.

Два очка вписали в тур
нирную таблицу и хоккеисты 
первой команды АТБ, кото
рые выиграли у школы № 92 
со счетом 19:3.

Соревнования обслужива
ет бригада судей — Н. Ар
сеньев, X. Валйшин и В. Гро
мов.

Победитель первенства вы
явится 28 февраля.

М. ГУЧКОВ, тренер.

В Чебаркуль на тренировки
Команда Челябинского авиапредприятия, которая 

готовится к Первенству Уральского управления, 11 фев
раля выезжает на туристскую базу в Чебаркуль. 
В команде 10 человек. На озере они будут усиленно 
тренироваться около недели.

Свердловск, И-20, 
аэропорт Уктус. 

22-05-21, доб. 1-96.

вспомни,

Путь-дорога 
фронтовая...

«Мы вели машины, объез
жая мины, по путям-дорогам 
фронтовым...» — слова этой 
песни особенно памятны сверд
ловчанину Сергею Яковлевичу 
Корзухину.

Большая жизнь за плечами 
ветерана. Свой трудовой путь 
начинал он учеником строгаль
щика на одном из заводов, в 
1917 году стал членом союза 
металлистов. Год был рядовым 
Красной гвардии, защищал Со
ветскую власть с оружием в 
руках.

Около 30 лет назад С. Я. Кор
зухин пришел в Свердловский 
аэропорт, впервые сел за руль 
автомашины.

В годы Великой Отечествен
ной войны Сергей Яковлевич 
пошел отстаивать дело Октября. 
Шофер механического корпуса 
Второго Украинского и Второго 
Белорусского фронтов возил 
снаряды на боевые позиции, 
уходя от бомбежек. Нелегкой 
была шоферская судьба С. Я. 
Корзухина в годы борьбы с фа
шизмом. На своем боевом гру
зовике Сергей Яковлевич про
ехал всю Польшу и Германию.

Родина отметила ратные де
ла смельчака за рулем. За уча
стие в Великой Отечественной 
войне он награжден орденом 
Красной Звезды, медалями «За 
отвагу», «За боевые заслуги» и 
другими.

После войны фронтовик вер
нулся работать в Аэрофлот. 
Сейчас трудится шофером отде
ла материально-технического 
снабжения Уральского управле
ния гражданской авиации. Рано 
утром — он уже на посту, ма
шина его в образцовом порядке. 
Видно, поэтому в трудовой 
книжке Сергея Яковлевича не
мало благодарностей.

Ветеран войны, несмотря на 
свои немолодые годы, не соби
рается расставаться с рулем. 
И сейчас, накануне Дня Совет
ской Армии и Военно-Морского 
Флота, снова вспоминает фрон
товые дороги.

К. ЮРЬЕВ.

Редактор Р. ЛАПИКОВ.
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